

PEMILIHAN TEMPAT PERSALINAN, DUKUNGAN SUAMI DAN STATUS IBU BEKERJA SEBAGAI FAKTOR RISIKO PRAKTIK PEMBERIAN SUSU FORMULA PADA BAYI UMUR 0-6 BULAN DI WILAYAH KERJA PUSKESMAS KRAMAT KABUPATEN TEGAL

Novriani wahyu ningrum¹, Agus Sartono²,

¹Program Studi S1 Gizi Fakultas Ilmu Keperawatan dan Kesehatan
Universitas Muhammadiyah Semarang

Pemberian pengganti ASI sebagai makanan bayi menjadi salah satu faktor risiko keterlambatan waktu pertama kali keluarnya ASI setelah melahirkan. Berbagai penelitian menunjukkan pemberian susu formula, dapat berpengaruh buruk pada durasi dan eksklusifitas pemberian ASI. Persentase pemberian makanan prelakteal kepada bayi baru lahir sebesar 43,6%, sedangkan susu formula sebesar 71,3%. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pemilihan tempat persalinan, dukungan suami dan status ibu bekerja sebagai faktor risiko praktik pemberian susu formula pada Bayi 0-6 bulan di Wilayah Kerja Puskesmas Kramat Kabupaten Tegal.

Jenis penelitian adalah *observasional* dengan rancangan *case control*. Kasus adalah 30 orang ibubayi 0-6 bulan yang memberikan susu formuladan kontrol adalah 30 orang ibu bayi 0-6 bulan yang tidak memberikan susu formula. Teknik pengambilan sampel adalah kuota sampling dan matching. Uji statistic dengan chi square.

Hasil penelitian mengungkapkan bahwa sebesar 85 % responden (ibu bayi) bekerja, 70 % responden melahirkan di Rumah Sakit dan 68 % responden mendapatkan dukungan yang baik dari suami untuk tetap memberikan ASI kepada bayi. Ada hubungan yang bermakna antara tempat persalinan dengan pemberian susu formula pada bayi ($P=0,000$) dan nilai $OR = 37,9$. Tidak ada hubungan antara dukungan suami dengan pemberian susu formula pada bayi nilai $p 0,165$ dan status ibu bekerja dengan pemberian susu formula pada bayi nilai $p 0,278$.

Tempat persalinan adalah faktor risiko pemberian susu formula kepada bayi 0-6 bulan, dengan besar risiko 37.9 kali. Status bekerja ibu dan dukungan suami bukan faktor risiko pemberian susu formula kepada bayi.

Kata kunci : Dukungan suami, Status bekerja, Tempat bersalin, Makanan Pengganti ASI.